

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### 5.1 Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang telah dilakukan oleh peneliti mengenai Strategi Komunikasi PSSI Jawa Barat Dalam Menyelenggarakan Pertandingan Sepakbola Liga 3 Di Jawa Barat, peneliti dapat menyimpulkan beberapa hal dibawah ini, yaitu:

##### 1. Penelitian (*Research*) PSSI Jawa Barat

Pada proses penelitian (*research*) PSSI Jawa Barat dalam penyelenggaraan Liga 3 Jawa Barat tentunya terdapat tahapan-tahapan yang harus dilalui. Mulai dari pengumpulan data dan fakta melalui aplikasi SIAP (Sistem Informasi Administrasi PSSI), pelaksanaan mekanisme pencarian data yang dilakukan sebulan sebelum kompetisi dimulai, serta problematika yang terjadi ketika pengumpulan data kepada PSSI Jawa Barat.

##### 2. Perencanaan (*Planning*) PSSI Jawa Barat

Setelah melalui proses penelitian (*research*) yang dilakukan PSSI Jawa Barat dalam menyelenggarakan kompetisi Liga 3 Jawa Barat, proses selanjutnya adalah perencanaan (*planning*). Adapun tahapan-tahapannya yaitu perencanaan yang dilakukan PSSI Jawa Barat melalui pembahasan semua kegiatan seperti pembuatan regulasi, skema dan tanggal penyelenggaraan. Setelah itu pemilihan tuan rumah, *venue* atau tempat

berjalannya kompetisi Liga 3, dan PSSI Jawa Barat melakukan komunikasi dengan pihak eksternal untuk menyelenggarakan Liga 3 ini.

### **3. Pelaksanaan (*Execute*) PSSI Jawa Barat**

Ketika sudah melalui proses perencanaan (*planning*), tentunya PSSI Jawa Barat melakukan proses pelaksanaan (*Execute*). Tahapan-tahapan dalam proses pelaksanaan ini dimulai dari komunikasi yang dilakukan antar panitia didukung dengan media komunikasi, panitia mendapatkan arahan dari PSSI Jawa Barat, waktu penyelenggaraan kompetisi Liga 3 dilaksanakan selama 3 bulan, serta PSSI Jawa Barat mengundang para Media untuk mempublikasikan kompetisi ini di Media.

### **4. Pengukuran/Evaluasi (*Measure*) PSSI Jawa Barat**

Selesainya pelaksanaan (*Execute*) pada kompetisi Liga 3, PSSI Jawa Barat melakukan pengukuran/evaluasi (*Measure*). Adapun tahapan yang dilakukannya adalah mengetahui adanya *feedback* kepada PSSI Jawa Barat setelah berakhirnya kompetisi tersebut, serta evaluasi untuk para panitia sesuai dengan *jobdesc* yang didapatkan.

### **5. Pelaporan (*Report*) PSSI Jawa Barat**

Akhir dari Kompetisi Liga 3 Jawa Barat adalah pelaporan (*report*). Pelaporan ini meliputi pembuatan laporan yang dibuat oleh ketua pelaksana dan jajaran panitia Liga 3 Jawa Barat yang ditujukan kepada Ketua PSSI Jawa Barat, serta bentuk laporan sama halnya seperti laporan pada umumnya dan laporan dari ketua pelaksana Liga ini diberikan melalui proses birokrasi yang sudah ditetapkan.

Penelitian Strategi Komunikasi PSSI Jawa Barat Dalam Menyelenggarakan Pertandingan Sepakbola Liga 3 Di Jawa Barat adalah terkonsepnya sebuah kompetisi yang melahirkan pemain profesional untuk bisa bersaing di liga yang lebih kompetitif. Masyarakat Jawa Barat juga bisa mengetahui pemain Liga 3 Jawa Barat yang dibawa ke kejuaraan PON melalui PSSI Jawa Barat, media massa serta pihak sekitar tuan rumah yang ikut berpartisipasi dalam kompetisi Liga 3 Jawa Barat.

## **5.2 Saran**

Setelah penelitian ini, peneliti mendapatkan hal-hal baru yang sebelumnya tidak tahu menjadi tahu dalam bagaimana proses pelaksanaan kompetisi Liga 3 Jawa Barat dari awal hingga akhir.

Untuk PSSI Jawa Barat, peneliti mengharapkan kompetisi ini lebih mematangkan proses perencanaan dengan pihak eksternal, misal adanya kerja sama antara panitia dengan pihak sponsor dengan tujuan agar Liga ini dapat diketahui oleh masyarakat luas terkhusus masyarakat Jawa Barat, serta pelaksanaan mekanisme pencarian data yang dilakukan sebulan sebelum kompetisi dimulai seharusnya dapat dilaksanakan selama 3 bulan sebelum kompetisi dengan tujuan untuk memudahkan tim yang akan melakukan proses pendaftaran pemain, pelatih dan *official*.

Untuk Universitas, peneliti mengharapkan penelitian ini berguna bagi mahasiswa yang akan melakukan penelitian di bidang yang serupa dan bisa

dijadikan sebagai penelitian terdahulu. Dan melakukan penelitian yang lebih dalam tentang seputar kompetisi sepakbola.

Untuk peneliti selanjutnya, peneliti harap perhatikan lagi penelitian terdahulu yang diambil termasuk penelitian ini dalam hal kajian yang dirasa kurang dan validitas yang kurang dalam. Penelitian ini juga diharapkan dapat digunakan sebaik-baiknya dan tidak disalahgunakan sebagai penelitian yang sama persis bagi penelitian berikutnya.